

Le temps qui nous mène au tombeau
 Nous l'offre toujours plus chérie ;
 Ainsi l'aurore du berceau
 Charme encor le soir de la vie.

ANECDOTES, BONS-MOTS, PLAISANTERIES, &c.

M. de CHAULNES avait fait peindre sa femme en Hébé ; il ne savait comment se faire peindre pour faire pendant : Mademoiselle QUINAULT, à qui il disait son embarras, lui dit : "Faites-vous peindre en hébété."

FONTENELLE, âgé de quatre-vingts ans, s'empressa de relever l'évantai d'une femme jeune et belle, mais mal élevée, qui reçut sa politesse dédaigneusement. "Ah ! madame, lui dit-il, vous prodiguez bien vos rigueurs."

Le duc d'ORLÈANS, régent, voulait aller au bal et n'y être pas reconnu : "J'en sais un moyen," dit l'abbé DUBOIS ; et dans le bal, il lui donna des coups de pieds au derrière. Le régent, qui les trouva trop forts, lui dit : "L'abbé, tu me déguises trop."

Il s'agissait de corriger LOUIS XV, jeune encore, de l'habitude de déchirer les dentelles de ses courtisans : M. de MAUREPAS s'en chargea. Il parut devant le roi avec les plus belles dentelles du monde. Le prince s'approche et lui en déchire une. M. de Maurepas déchire celle de l'autre main et dit froidement : "Cela ne m'a fait nul plaisir." Le roi, surpris, devint rouge et depuis lors ne déchira plus de dentelles.

L'abbé FRAGUIER perdit un procès qui avait duré vingt ans : quelqu'un lui parlant de toutes les peines que lui avait causées ce procès qu'il avait fini par perdre, "Oh ! dit-il, je l'ai gagné tous les soirs pendant vingt ans."

LOUIS XV se fit peindre par LATOUR. Le peintre, tout en travaillant, causait avec le roi, qui paraissait le trouver bon. Latour, encouragé et naturellement indiscret, poussa la témérité jusqu'à lui dire : "Au fait, sire, vous n'avez point de marine." Le roi répondit sèchement : "Que dites-vous là ? et VERNER donc ?"

Quelqu'un disait que la goutte est la seule maladie qui donne de la considération dans le monde. "Je le crois bien, répondit M. . . , c'est la croix de Saint-Louis de la galanterie."

COLLE' avait placé une somme d'argent considérable, à fond perdu et à dix pour cent, chez un financier qui, à la seconde année, ne lui avait pas encore donné un sou. "Monsieur, lui dit Collé, dans une visite qu'il lui fit, quand je place mon argent en viager, c'est pour être payé de mon vivant."

BEAUMARCHAIS, qui s'était laissé maltraiter par le duc de Chaulnes, sans se battre avec lui, ayant reçu un défi de M. DE LA BLACHE, répondit : "J'ai refusé mieux."